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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA-0260-2023 1 

Acta número 0260 correspondiente a la sesión ordinaria celebrada por el Concejo 2 

Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con treinta minutos del 28 de 3 

junio de 2023, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de la 4 

municipalidad, presidida por la presidenta Hazel Solís Ramírez, con la asistencia de los 5 

siguientes miembros: Hazel Solís Ramírez, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan Carlos 6 

Camacho Espinoza, Walter Catón Lezama, Mariana Briones Olivares, Alfredo Lara 7 

Parrales, Digna Espinoza Romero, Cristina Urbina Espinoza, Francisca Ortiz Chevez, 8 

Mayra Carolina Potoy Chevez, Diana Ortiz Gómez, Mileydy Quirós Herra, Cinthya Pérez 9 

Baez, Luis Wilberto Tenorio García.---------------------------------------------------------------------- 10 

Ausentes sin justificación: Miguel Angel Álvarez Bravo, Adilia Reyes Calero, Alfredo 11 

Ruiz Jiménez, Raquel Cascante Alanís, Jose L. Cortes Zúñiga, Maynor Salgado Salazar, 12 

Gerardo Quesada Quesada, Mélida Miranda Romero, Rafael A. Romero Carrillo, María 13 

Eloísa Ruiz Ruiz, Damaris Castaño Campos. -------------------------------------------------------- 14 

Secretaria: María del Rocío Delgado García. -------------------------------------------------------- 15 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 16 

ARTICULO I. APROBACION DE ORDENES DE LICITACION ABREVIADAS Y 17 

NACIONALES. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 18 

ARTICULO II. PRESENTACION SOBRE FINANCIAMIENTO DE PYMES 19 

CONSTITUIDAS. --------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

ARTICULO III. PRESENTACION GENERAL DE LAS LABORES REALIZADAS POR 21 

LA UNIDAD DE GESTION SOCIOEDUCATIVA. ---------------------------------------------------- 22 

NOTA: La Presidencia Municipal una vez comprobado el quorum, somete a votación el 23 

orden del día, mismo que es aprobado por la totalidad de los (as) regidores (as) 24 

presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

ACUERDO 1. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 26 

propietarios (as) presentes: Hazel Solís Ramírez, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan 27 

Carlos Camacho Espinoza, Walter Catón Lezama, Mariana Briones Olivares, Alfredo Lara 28 

Parrales, Digna Espinoza Romero ACUERDAN dar por aprobado el orden de la agenda 29 

del día.  APROBADO. --------------------------------------------------------------------------------------- 30 

             Nota. La presidenta somete a votación la inclusión de un tema más a la agenda del día, 31 

quedando de la siguiente manera. -----------------------------------------------------------------------  32 

             ACUERDO 2. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 33 

propietarios (as) presentes: Hazel Solís Ramírez, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan 34 

Carlos Camacho Espinoza, Walter Catón Lezama, Mariana Briones Olivares, Alfredo Lara 35 
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Parrales, Digna Espinoza Romero ACUERDAN aprobar la incorporación de un tema más 1 

a la agenda del orden del día. APROBADO. ---------------------------------------------------------- 2 

ARTICULO I. APROBACION DE ORDENES DE LICITACION ABREVIADAS Y 3 

NACIONALES. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

ARTICULO II. PRESENTACION SOBRE FINANCIAMIENTO DE PYMES 5 

CONSTITUIDAS. --------------------------------------------------------------------------------------------- 6 

ARTICULO III. PRESENTACION GENERAL DE LAS LABORES REALIZADAS POR 7 

LA UNIDAD DE GESTION SOCIOEDUCATIVA. ---------------------------------------------------- 8 

             ARTICULO IV. EXPEDIENTE ADI UPALA, SOLICITUD DE EXPEDIENTE PARA 9 

ACTIVIDA BAILABLE Y CORRIDAS TAURINAS, PARA EL 30 DE JUNIO Y 01 DE 10 

JULIO 2023. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

             Nota. La presidenta somete a votación el alterar el orden del día. ------------------------------ 12 

             ACUERDO 3. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 13 

propietarios (as) presentes: Hazel Solís Ramírez, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan 14 

Carlos Camacho Espinoza, Walter Catón Lezama, Mariana Briones Olivares, Alfredo Lara 15 

Parrales, Digna Espinoza Romero ACUERDAN alterar el orden del día, quedando de la 16 

siguiente manera:---------------------------------------------------------------------------------------------- 17 

             ARTICULO I. EXPEDIENTE ADI UPALA, SOLICITUD DE EXPEDIENTE PARA 18 

ACTIVIDA BAILABLE Y CORRIDAS TAURINAS, PARA EL 30 DE JUNIO Y 01 DE 19 

JULIO 2023. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

ARTICULO II. APROBACION DE ORDENES DE LICITACION ABREVIADAS Y 21 

NACIONALES. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 22 

 ARTICULO III. PRESENTACION SOBRE FINANCIAMIENTO DE PYMES 23 

CONSTITUIDAS. --------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

ARTICULO IV. PRESENTACION GENERAL DE LAS LABORES REALIZADAS POR 25 

LA UNIDAD DE GESTION SOCIOEDUCATIVA. ---------------------------------------------------- 26 

             ARTICULO I. EXPEDIENTE ADI UPALA, SOLICITUD DE EXPEDIENTE PARA 27 

ACTIVIDA BAILABLE Y CORRIDAS TAURINAS, PARA EL 30 DE JUNIO Y 01 DE 28 

JULIO 2023. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

            INCISO 1. Orlando Mora, presidente ADI Upala; buenos días, más bien disculpen por 30 

la premura del tiempo, no teníamos los permisos del Ministerio de Salud del redondel y 31 

del salón multiuso, no sabíamos que teníamos que sacar la cita para realizar los eventos 32 

taurinos, por eso la premura del tiempo, las actividades son para hacerlas el 30 de junio 33 

y el 01 de julio de 2023, no chocan con ningún pueblo, con el que estaba era con San 34 

Miguel de Bijagua una cabalgata que van a hacer, más bien lo que hicimos es no hacer 35 

nada el domingo para no interrumpir la actividad de ellos.----------------------------------------- 36 
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ACUERDO 04. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 1 

propietarios (as) presentes: Hazel Solís Ramírez, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan 2 

Carlos Camacho Espinoza, Walter Catón Lezama, Mariana Briones Olivares, Alfredo Lara 3 

Parrales, Digna Espinoza Romero ACUERDAN autorizar la realización de un BAILE a la 4 

Asociación de Desarrollo Integral de Upala, para la fecha del 30 de junio y 01 de julio de 5 

2023, en el Salón Comunal de Upala.-------------------------------------------------------------------- 6 

Se autoriza a la Administración Tributaria para que se otorgue permiso para llevar a cabo 7 

actividades en específicamente en el salón comunal, por parte de la Asociación de 8 

Desarrollo Integral de Upala, así mismo las respectivas licencias de bebidas con 9 

contenido alcohólico para ser explotadas exclusivamente en las fechas y lugares 10 

establecidos para esas actividades. --------------------------------------------------------------------- 11 

Expediente tramitado por la Administración Tributaria Municipal, que contiene requisitos 12 

presentados por la Asociación de Desarrollo Integral  de Upala, donde mediante acuerdo 13 

tomado por dicha asociación, solicita permiso para la realización de un BAILE Y 14 

ACTIVIDADES TAURINAS la fecha del 30 junio y 01 de julio de 2023 y las respectivas 15 

licencias temporales de licores para explotarlas en la actividad. --------------------------------- 16 

A la vez, se hace la salvedad que cualquier anomalía e incumplimiento de que se de en 17 

la aprobación de ese permiso, es responsabilidad del técnico y/o profesional municipal 18 

responsable de tramitarlo, ya que, viene firmado por dicho funcionario, en donde se indica 19 

que cumple con los requisitos.  APROBADO EN FIRME. --------------------------------------------- 20 

ARTICULO II. APROBACION DE ORDENES DE LICITACION ABREVIADAS Y 21 

NACIONALES. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 22 

INCISO 1. Wilson Espinoza Cerdas, Vicealcalde Municipal; hace lectura y entrega de 23 

las órdenes de pago Nº91, Nº95, Nº6122-01, para su respetiva aprobación. ----------------- 24 

ACUERDO 05. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 25 

propietarios (as) presentes: Hazel Solís Ramírez, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan 26 

Carlos Camacho Espinoza, Walter Catón Lezama, Mariana Briones Olivares, Alfredo Lara 27 

Parrales, Digna Espinoza Romero ACUERDAN aprobar el pago de la orden de pago Nº91 28 

a favor de SEGURITOTAL M J SOCIEDAD ANONIMA, Licitación 2021LA-000006-29 

0021500001 contratación de persona física o jurídica para el servicio de seguridad y 30 

vigilancia para la Municipalidad, para un subtotal de ₡ 4 626 577. 77 (cuatro millones 31 

seiscientos veintiséis mil quinientos setenta y siete colones con setenta y siete céntimos).  32 

APROBADO EN FIRME. ------------------------------------------------------------------------------------ 33 

ACUERDO 06. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 34 

propietarios (as) presentes: Hazel Solís Ramírez, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan 35 

Carlos Camacho Espinoza, Walter Catón Lezama, Mariana Briones Olivares, Alfredo Lara 36 

Parrales, Digna Espinoza Romero ACUERDAN aprobar el pago de la orden de pago Nº95 37 



Acta 0260 – 2023 
28 de junio de 2023 

4 
 

a favor de Guiselle Alvarado García, Licitación Abreviada 2019LA-00008-01 contratación 1 

de persona física o jurídica por servicios de operacionalidad del CECUDI en el cantón de 2 

Upala, para un subtotal de ₡ 6 550 000. 00 (seis millones quinientos cincuenta mil 3 

colones exactos).  APROBADO EN FIRME. ----------------------------------------------------------- 4 

ACUERDO 07. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 5 

propietarios (as) presentes: Hazel Solís Ramírez, Sonia Villavicencio Escamilla, Juan 6 

Carlos Camacho Espinoza, Walter Catón Lezama, Mariana Briones Olivares, Alfredo Lara 7 

Parrales, Digna Espinoza Romero ACUERDAN aprobar el pago de la orden de pago 8 

Nº6122-01 a favor de BELA CONSULTORES SOCIEDAD ANONIMA, Licitación 9 

Abreviada 2022LA-000034-0021500001 contratación de persona física o jurídica para 10 

suministros, instalación y demarcación de la señalización vial, para un subtotal de ₡ 11 

50 053 048. 50 (cincuenta millones cincuenta y tres mil cuarenta y ocho colones con 12 

cincuenta céntimos).  APROBADO EN FIRME. ------------------------------------------------------ 13 

ARTICULO III. PRESENTACION SOBRE FINANCIAMIENTO DE PYMES 14 

CONSTITUIDAS. --------------------------------------------------------------------------------------------- 15 

Nota. no se hicieron presentes a realizar la presentación sobre financiamiento de PYMES 16 

Constitutivas, se continua con el orden del día. ------------------------------------------------------ 17 

ARTICULO IV. PRESENTACION GENERAL DE LAS LABORES REALIZADAS POR 18 

LA UNIDAD DE GESTION SOCIOEDUCATIVA. ---------------------------------------------------- 19 

Nota. la presidenta municipal brinda receso de 9:45 am a 9:55 am.----------------------------- 20 

INCISO 1. Diego Montero, Coordinador UGSE; buenos días, venía a hablarles de 21 

Unidad Socioeducativa, como saben a partir de 30 enero del 2023 asumí el cargo de la 22 

coordinación, contarles las gestiones que se han realizado en estos seis meses, basado 23 

en el Plan Operativo Anual este año tenemos definidas ciertas metas en temas de salud, 24 

educación, migratorios, se encuentra también el CECUDI y por su puesto el tema de la 25 

mujer, es decir la prevención y derechos de la mujer, a sabiendas la Casa de los Derechos 26 

de la Mujer es la instancia que atienden y ayudan a prevenir los feminicidios, para 27 

contarles un poco las acciones que hemos realizado, en el espacio que tenemos en la 28 

biblioteca, es un espacio bastante utilizado, no solo por la misma municipalidad, sino 29 

también por aliados, organizaciones comunales que realizan ahí distintas capacitaciones, 30 

siempre se establece un espacio abierto, por ejemplo hoy está el grupo de mujeres y sus 31 

negocios, el INA, esta formación humana del INAMU, debemos de sentirnos bastante 32 

orgullosos de que hay un espacio apropiado y pueden ser utilizados para distintos 33 

procesos, tenemos también el centro comunitario inteligente que son computadoras que 34 

se ponen a disposición de la población, con los programas básicos para la población 35 

Microsoft y con el internet, está a disposición de la comunidad para cuestión de estudios, 36 

también están las salitas de estudio que llegan los colegiales, han llegado estudiantes de 37 



Acta 0260 – 2023 
28 de junio de 2023 

5 
 

la UNED hacer trabajos, es una opción que tiene para estudiar individualmente y es 1 

utilizado también y lo queremos explotar más para exposiciones de arte, pintura, ciencia, 2 

escenografía, es un reto que tengo para el otro año de como potenciarlo, por parte de los 3 

niños que lo utilizan, este año quisimos sacar la biblioteca a la calle y nos aliamos con 4 

Visión Mundial y articulamos con un programa que se llama Casa Club Viajera para sacar 5 

el tema de la lectura, estamos haciendo visitas a dos comunidades cada quince días Villa 6 

Nueva y Los Ledezma, son espacios seguros, ahí un poco más sencillo de articular por 7 

eso los escogimos, pero también por lo potencial que son las comunidades con fronteras, 8 

más Los Ledezma que no cuentan con un centro educativo activo, que no están 9 

recibiendo clases, es una buena oportunidad, seguro el próximo semestre lo vamos a 10 

hacer en espacio seguro de México y para el otro año la idea es continuar con este 11 

proyecto, en cuanto a ideas recreativas, realizamos una feria recreativa que fue en 12 

Jomuza y vamos a realizar la siguiente en Brasilia, colaboramos en la feria de la salud 13 

que se realizó hace poco en Bijagua y vamos a realizar una feria de la salud en Aguas 14 

Claras, se va a realizar, creo, en agosto, esto es la parte de salud, igual nuestro aporte 15 

es un poco limitado, lo hacemos en conjunto con otras organizaciones se hace un poco 16 

más visible, en temas migratorios está el Centro Municipal Migratorio, ha venido 17 

funcionando a partir del 2018, por la pandemia estuvo de manera virtual y ya volvió de 18 

manera presencial, hay un promedio que no puedo decir exactamente, pero 19 

aproximadamente un 75% de las personas que llegan a la biblioteca por una consulta 20 

migratoria, es un espacio instalado dentro de la comunidad, llegan porque les dijeron o 21 

porque ya conocían, información es lo que podemos ofrecer, hemos ofrecido 22 

anteriormente apoyo de regularización como el año pasado, este año el apoyo de fondo 23 

de cooperación internacional ha estado más limitado, principalmente por OIM en alianza 24 

con Fundación Mujer, que está al frente de la biblioteca, uno que otro caso de 25 

vulnerabilidad hemos trabajado, creo que tiene un valor inmenso que las personas 26 

puedan llegar ahí, evacuar sus dudas, que se les de acompañamiento, incluso en la 27 

tramitología legal se les está apoyando, con la Universidad Lasalle que inicio este año en 28 

febrero a la municipalidad por primera vez, se contrató una abogada, cuando las personas 29 

migrantes tienen se les vence el pasaporte, pasa mucho que la cedula de residente se 30 

les venció hace uno, dos o tres años, migración les pide una carta de justificación de 31 

porque no renovó, esa carta con un abogado externo sale como por treinta mil colones 32 

más o menos, aparte de lo que tiene que pagar por renovación, tienen que pagar por esa 33 

carta, la abogada lo hace sin costo, solo los timbres que tienen que ir a comprar la banco 34 

que cuestan setenta y cinco colones, esas son las principales áreas que nosotros hemos 35 

impactado, como saben nosotros realizamos alianza con la Fundación Do it Foundation  36 

que está en Liberia, que traen sillas de ruedas, de hecho ayer llego una señora, teníamos 37 
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bastantes semanas que no recibíamos personas solicitando silla de ruedas, un apoyo 1 

muy específico, es una ayuda bastante buena y las personas llegan a buscar ese servicio, 2 

porque no tienen los recursos, nosotros somos intermediarios, presentan una orden a 3 

nosotros se hace la solicitud y se ve si hay disponibilidad, se hace el envió, nosotros 4 

vamos a traerlas y las personas quedan esperando que las entreguemos.-------------------- 5 

Regidora Sonia Villavicencio Escamilla; es con respecto al uso de implementos 6 

médicos, la gente consulta donde conseguir una camilla, sillas de ruedas, andaderas, 7 

sillas para baños, todo ese montón de cosas que aveces uno no sabe con quién 8 

comunicarse y solicitar ayuda, al tener bajos recursos no se pueden comprar el equipo 9 

médico necesario, ¿esa fundación tiene esas necesidades o solo tiene sillas de ruedas?  10 

Diego Montero, Coordinador UGSE; a la información que tengo es solo sillas de ruedas, 11 

se especializan en eso, son sillas básicas, no son de las que se pueden cerrar cuando se 12 

trasladen, porque al hacerlas sencillas les permite realizar más cantidades, ese es el 13 

apoyo que nosotros gestionamos, ese es el apoyo en ese sentido que hemos recibido, 14 

también el tema de referencia social es algo que se realiza ahí, lamentablemente no es 15 

incidencia de nosotros si aceptan la referencia o no, la referencia es una canalización con 16 

las instancias que las pueden gestionar, es importante para ciertos casos de 17 

vulnerabilidad, las jornadas migratorias que vamos a hacer, vamos a hacer el 24 de 18 

agosto en Jomuza, en Yolillal queremos también regresar compartiendo espacios con 19 

OIM y ACNUR, ya lo hicimos en Brasilia, San Ramón y San Antonio de Yolillal y para 20 

finalizar mencionarles más o menos que ustedes conocen de la Política Cantonal de 21 

Movilidad, es decir, política migratoria que vamos a tener en el parque de Upala, está 22 

desarrollando proyectos para finalizar en agosto, la Política de la Niñez que la vieron la 23 

semana pasada, ya está el presupuesto para la Política de Genero, es un tema de 24 

gobernanza, lleva acompañamiento, revisión, Javier Villalobos también me ha apoyado 25 

en el tema de gobernanza, como lo decía la semana pasada es importante que Upala 26 

tenga políticas específicas para ciertas poblaciones, bueno ahora a trabajar con las 27 

personas adultas mayores, con discapacidad, como saben Upala tiene una cifra alta con 28 

población con discapacidad y es importante que Upala de ese paso importante de atender 29 

a las personas con vulnerabilidad.------------------------------------------------------------------------ 30 

Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal; tal vez ahí compañeros, apuntar 31 

un poco sobre lo que exponía Diego, uno de los departamentos más importantes que 32 

tiene la municipalidad es la UGSE, ¿Por qué? porque realmente en ese departamento se 33 

gestiona todos los procesos sociales del cantón y más siendo un cantón sumamente 34 

pobre, porque realmente la población está cada día más hay necesidades,  creo que el 35 

papel de la UGSE es fundamental, por esa razón se han creado diferentes oportunidades 36 

en cuanto a programas, tengo mucha fe en lo que están haciendo los compañeros, ahí 37 
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está la oficina de la mujer, la biblioteca que han hecho ajustes para la mayor atención  a 1 

la población, ahí se están trabajando varias políticas que van a mejorar el rumbo que 2 

llevamos, valorando en el CCCI la Política de la Niñez que presentaron un avance, nos 3 

damos cuenta que vamos por un camino bastante acertado en cuanto a procesos 4 

sociales, educativos, culturales, de seguridad, etc., creo que vamos muy bien, pero esa 5 

política nos va a ayudar a poder direccionar mejor los recursos, las estrategias  de este 6 

gobierno local, pero también poder solicitarle al gobierno central, ONG y Agencia para el 7 

Desarrollo alguna inversión en todo eso que dijeron los jóvenes, cuando ya esté la política 8 

de genero también vamos a saber cuál es la ruta a seguir, la Política de Juventud que ya 9 

le he pedido a la Embajada Americana que nos venga a hacer una presentación, esa ya 10 

está validada, vamos por un buen camino, por ejemplo, tengo mucha fe en la mesas que 11 

hemos incluido en el CCCI, la Mesa de Movilidad Humana Territorial, para nadie es un 12 

secreto, lo decía el doctor en la Mesa de Movilidad Humana Territorial en Guatuso 13 

creíamos que era un porcentaje menor de migrantes, pero solamente los migrantes que 14 

han sido atendidos por la Caja o por el sector salud hay un 22% y eso está certificado, 15 

imagínese la otra población que está muy mal, que no va al seguro por las condiciones 16 

que ustedes ya saben, eso va a aumentar, la Mesa de Movilidad Humana nos está dando 17 

la ruta a seguir con toda la población que se ha estado consultando y la verdad es un 18 

excelente trabajo que está haciendo la UNED con el equipo, eso nos va a permitir a parte 19 

del trabajo que se está haciendo un plan bien un plan bien actualizado en la 20 

municipalidad, también se está trabajando la Política Migratoria, eso nos va a ayudar de 21 

poder realizar mejores articulaciones ya con una política científica comprobada, son 22 

procesos que vamos trabajando a través de la UGSE, ahí hablamos de las carreras 23 

itinerantes, que bonito ver, por ejemplo, estuve en una visita el sábado hace quince días 24 

con la gente de informática, personas vulnerables de distritos de la bajura, personas ya 25 

entradas un poquito en años que no habían tenido la oportunidad, la universidad les dio 26 

la oportunidad gracias a ese trabajo mancomunado que se está haciendo con la UGSE, 27 

este año se abrieron dos grupos más de educación rural y vamos para adelante, entonces 28 

es una oficina, un departamento que ha generado mayor posibilidad en el desarrollo de 29 

las comunidades más vulnerables del territorio, estamos trabajando en todos esos 30 

procesos que nos decía Diego y esperaría que cada año nos fortalezcamos más con el 31 

trabajo, con el apoyo de todos, porque solamente así podemos sacar adelante a Upala, 32 

hay muchas retos, pero igualmente creo que vamos en esa línea que todos queremos.--  33 

Diego Montero, Coordinador UGSE; se me olvidó mencionarles este sábado pasado 34 

tuvimos tutoriales de examen de admisión, estuvieron 24 chicos, llegaron estudiantes 35 

avanzados de la Universidad Nacional, ¿en qué consiste?, ustedes saben que las 36 

personas de acá están es desventaja en entrar a la universidad con una persona de San 37 
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Jose, Cartago, porque ahí tienen un montón de cursos, probablemente son de colegios 1 

privados, es un poco en incidir en esto, que tengan mayor capacidad de poder ganar el 2 

examen de admisión, también están recibiendo tutoriales para el examen por madurez 3 

que se realiza en octubre, estas si serian virtuales, ya la publicamos en Facebook, darle 4 

seguimiento para que inicien pronto, implementamos lo de las tardes de cine en la 5 

biblioteca, que los niños lleguen e instalar un espacio de aprendizaje, ahorita estamos 6 

con literatura, la idea es llevarlos a las comunidades a los espacios seguros y que ellos 7 

tengan la posibilidad de disfrutar esa publicaciones, el tema de las becas, ya está para 8 

salir la primer publicación en el diario oficial LA GACETA, el procedimiento es, se publica 9 

en LA GACETA, si alguien quiere hacer un comentario, sugerencia o queja si eso no se 10 

da, se hace una segunda publicación y ya esta es la oficial, a partir de esa segunda 11 

publicación nosotros lideramos la divulgación y ya tenemos planificado más o menos 12 

como vamos a recibir a las personas, sabemos que van a hacer muchas que van a llegar 13 

allá para solicitar subsidio para estudios, en su momento el Concejo tendrá que aprobar 14 

cuando este la lista definitiva un representante del Concejo será el encargado de esta 15 

comisión, sepan que esto va a estar en el próximo meses en tema de discusión, se les 16 

está diciendo, se van a recibir solicitudes por ejemplo, lunes, miércoles y viernes de dos 17 

semanas, se reciben todas las personas, todos los casos, se analizan con la comisión 18 

tripartita, un representante del Concejo y a partir de las personas seleccionadas van a 19 

recibir el dinero, sé que ha sido un proceso lento y ya cuando la persona vaya a recibir 20 

los dineros va a hacer en los últimos meses del año, después de mucho tiempo se vuelve 21 

a retomar esto de las becas, creo que para el otro año lo vamos a tener más instaurado, 22 

lo vamos a llevar a la práctica, es un plan piloto estos meses y poder resolver las 23 

necesidades educativas que hay en el cantón.--------------------------------------------------------  24 

Regidora Hazel Solís Ramírez; si alguien tiene alguna pregunta, un aporte sobre la 25 

presentación. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Siendo las diez horas con veinticinco minutos, la señora presidenta Hazel Solís Ramírez, 27 

da por concluida la sesión. --------------------------------------------------------------------------------- 28 

 29 

 30 

___________________________  _______________________________ 31 

Presidente      Secretario (a) a. i 32 

Hazel Solís Ramírez    María del Rocío Delgado García  33 

--------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 34 


